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本报讯 （融媒体中心记者 陈晶）
二月春风吹新绿，新春植树正当时。2月 11

日，春节假期后上班第一天，上午，市委书

记陈天富，市委副书记、市长刘鹏带领市财

政局、住建局、林业局、规划局、城管局、交

警大队及风穴路街道、煤山街道、洗耳河街

道、钟楼街道等部门主要负责人，专题调研

我市城区绿化工作开展情况，并安排今春

城区绿化工作。陈天富强调，要抓住当前有

利时机，动员全市人民积极行动起来，迅速

掀起春季城市绿化高潮，进一步改善我市

城市环境，提高城市品位和形象，为加快推

进汝州山水宜居绿城建设再添新绿。

陈天富一行先后到滨河大道铁路桥东

侧洗耳河街道绿化点、二里店翠园钟楼街

道绿化点、新 207国道汝河桥南绿化点、汝

河南岸绿化点、五洲国际对面绿化点、市区

风穴路绿化点、侯饭线与城垣路交叉口西

南角风穴路街道绿化点和住房保障中心西

侧煤山街道绿化点等地，听取各个项目点

负责人关于绿化推进情况汇报。陈天富一

行还拿起铁锹加入到义务植树大部队中

去，扶苗、铲土、培土、压土，将一棵棵充满

生机和希望的雪松、楸树等树苗植入大地

（如图）。大家精神抖擞，干劲十足、配合默

契，一会儿工夫，道路一侧就遍布绿色，为

城市增添了一道亮丽的风景线。同时，陈天

富还不时与随行人员交流，向林业部门负

责同志了解树木后期植护和管护情况。

调研中，陈天富充分肯定了前一阶段各

相关部门在城区绿化工作方面取得的成绩，

对下一步工作提出明确要求。他强调，要进

一步统一思想，提高认识，把城市绿化提升

作为城市建设的一个重点，作为展示城市形

象的重要窗口，切实增强责任感、紧迫感。要

高度重视，加强领导，精心组织，各相关部门

要各负其责，协同推进，确保各项绿化任务

落到实处。要科学设计绿化方案，充分利用

市区小片空地，规划游园、公厕、停车场等基

础设施，方便群众。要抓紧当前有利时机，迅

速掀起城区绿化的高潮，把每个绿化点都建

成精品工程，让森林拥抱城市，让城市走进

森林，加快推进我市山水宜居绿城建设，提

升人民群众的获得感、幸福感。

市领导李运平、李涛、张剑奇、范响立、

焦慧娟、张志伟参加调研活动。

编后：
一日之计在于晨，一年之计在于春。领

导干部在春节后上班第一天，就带头开展植

树绿化活动，充分说明了市委、市政府对生

态绿化工作的高度重视。开展全民义务植树

活动，也是我市推进生态文明建设的有效途

径和载体，希望全市人民群众能够积极参与

到植树绿化、保护环境活动中来，植绿、护

绿、爱绿，加快推进我市山水宜居绿城建设，

共同绿化美化我们的家园和城市。

本报讯 （融媒体中心记者 于俊

鸽） 2月 10日，市委书记陈天富带领

市住建局、林业局、财政局、水务局、钟

楼街道和有关企业负责人先后来到城

市中央公园、滨河公园、汝河国家湿地

公园和龙山花海等地，调研指导公园绿

化、美化、亮化及园区建设规划等。

调研中，陈天富要求，要在做好云禅

湖观景平台设施的安全和美观的基础上，

合理设置围栏及电子屏幕，既要满足游

客、群众欣赏美景的需求，也要让游客、群

众通过电子屏幕播放的宣传短片更加深

入地了解汝州、认识汝州、热爱汝州。

陈天富指出，要提升城市中央公园

的品牌知名度，在公园进出口醒目位置

设置地理名称、地理标识，让游客、群众

游得方便、玩得舒畅。要细致做好公园

内小品景观及园区道路联通前期规划

工作，科学布局，相互交织，密切联系，

形成特色，让各个景观巧妙连接，将五

湖水系真正打造成为城市的一张风景

名片。要在公园南侧合理设置车辆出

口，方便游客、群众出行。

在滨河公园和汝河国家湿地公园，

陈天富沿公园内道路进行察看，他强

调，宜居绿城就是要有山有水，下一步

要加快推进北汝河深度治理工程，打造

优美的水面效果。要抓住当前植树造林

的有利时机，对汝河两侧及人工岛进行

栽植补种，确保绿化景观效果。

傍晚时分，陈天富一行又来到龙山

花海调研项目建设情况，徒步察看了杜

鹃园内杜鹃花的栽植、间距及基坑深度

等情况，仔细询问了项目进度，要求工

作人员要细致做好园区的管护工作，早

日为市民及游客提供一个休闲旅游观

光的好去处。

市领导张剑奇、范响立、张平怀、焦

慧娟、李其祥等陪同调研。

本报讯 （融媒体中心通讯员 梁杨子） “你

去哪里了？为什么不在岗？”纪委督查人员拿着某单

位工作人员的手机和其同事视频，“我去拔牙了。”

“那医生呢，为什么你在街上？”督查人员继续询问

……“无论去哪，都要有记录、有假条，上班时间不在

岗就是违反规定，你让她回来写份情况说明送到纪

委。”督查人员告知该单位负责人。

初七是春节长假后的第一个工作日。上班第一

天，各地各部门党员干部到岗是否正常？是否存在纪

律松弛等违规违纪现象？有没有严重的“节后综合

征”？

2月 11日，我市纪委开展节后工作纪律检查，

严防“节后综合征”和“四风”问题。据介绍，为防止

“节后虚脱”和“四风”钻空当，我市组建作风建设专

项督查小组，采取不打招呼、随机抽取、实地检查的

方式，重点对节后上班纪律进行检查，促使机关干部

克服“节日综合征”，及时收心归位，进入工作状态。

记者当天跟随市纪委专项督查人员督查节后上班情

况。

“这个办公室一共多少人，怎么就你一个？”纪委

检查人员拿起签到本查看，“某某某去哪里去了？他

签了到怎么不在？”纪委工作人员问。“打印文件去

了。”有人回答。“那让他用微信发个位置，看看他是

不是在那？”督查组工作人员毫不留情地说，确定人

员的确在打印店后，督查组随即到其他楼层挨科室

排查人员在岗情况。

此次抽查的单位有物价办、安监局、交通局、骑

岭乡政府、国土局等，从检查情况看，绝大部分工作

人员节后精神振作，干部职工能够严格按照规定时

间到岗上班，遵守工作纪律，做到了工作秩序正常，

工作状态良好。但是，也有个别单位存在节后工作秩

序恢复慢、作风纪律松散的现象。

市纪委强调，春节假期已经过去，但仍处于“正

月十五里都是年”的特殊时段，各级各部门干部职工

要迅速进入工作状态，坚决杜绝慵懒散等节日“后遗症”，继续巩固懒政

怠政为官不为专项治理活动成果，切实加强和改进作风建设。市纪委将

持续对作风纪律进行监督检查，对顶风违纪的单位和个人严肃查处，对

典型问题点名道姓通报曝光。

都说只有出去过的人，回来后对家乡

的细微变化感受才最为深刻。在他们的眼

中，家乡的变化除了日新月异的城市面貌

和拔地而起的基础设施外，还有一丝韵味

是关于家的、一份记忆是关于家乡的。过年

回家，对于很多在外打拼的人来说，承载着

无限期许和盼望。华灯初上，照耀着每个游

子背井离乡的理想，看到自己家乡翻天覆

地的变化，也勾起了异地游子的思乡之情，

这是你熟悉的家乡，眼前一切只有在回家

时才能看到，外面的世界再精彩，终敌不过

这家乡的一瞥……

在北京做 IT行业的李宗斌，已经 3年

没回家了，今年回到汝州感叹道：“这么久

没回家，汝州高楼越来越多了，汝河大桥也

加宽了，环境变得越来越美了!”

“经常在‘汝州城事’上看到你们报道

的中央公园、沙滩公园、科教园区等等这些

地方，这两天去转转看看，真是让人惊叹、

让人兴奋，没想到我们汝州现在也有大城

市范儿了。”聊起家乡的变化，李宗斌兴奋

不已。

“几年不来汝州市区转，都快认不出来

了。现在城区的道路都分不清，以前都是小

道，现在都没有小道了。”宋自行在洛阳做

卫浴生意，今年回到家乡惊叹，短短几年的

时间，汝州的道路都修建成了大道，街道亮

化了，高速引线修建得大气，栽植的绿化

树、安装的路灯很有档次。这样的城市档

次，在全省都不多见，何况咱们还是一个县

级市。

曾几何时，家乡在他的记忆里还略有

些灰蒙，城市格局不大，大家去购物的地点

也就那么几个，但如今的家乡真的是今非

昔比了。城市的街道干干净净，街路也越来

越宽敞了，各式集休闲、娱乐、购物等多功

能于一体的大型综合体商场遍地开花，还

有最重要的是热情朴实的家乡人，让他感

到很温暖。

城市发展了，各式各样的商机也逐渐

显露出来。家住杨楼镇的史帅锋这些年在

外地打工收益不错，今年回到家乡，看到汝

州的变化和繁华的经贸说道：“过完年在汝

州转转，如果合适在汝州投资做点生意，以

后就不出去了，看汝州现在的消费水平，家

乡的未来不比外面差。”

都说落叶归根，故乡对于他们这些在

外生活的游子来说，永远是温暖的港湾。现

如今，汝州正在飞速发展，在这过程中肯定

会有巨大商机，史帅锋打算和哥哥商量一

下，看有没有好的项目，打算回来发展。

过年期间，记者交流了很多在外打拼

的汝州游子，都谈到一个共同的话题，那就

是汝州的变化不仅体现在表面和环境上，

更体现在大家认真务实和积极进取的生活

态度上。免费公交的开通，车上让座屡见不

鲜，道路上礼让行人已成为一种习惯，随手

捡起地上的垃圾，井然有序地购置节日商

品……现在的汝州人有着饱满的精神状

态，更有着处处可见的文明风尚。 宋乐义

“这位小帅哥，你这么帅气，请把车也停得帅气些嘛！”2月 9日，在南

关社区门口，一位戴着红袖标满头白发的老大爷风趣地对一位准备随意

停车的小伙子笑着说，听了这话，这位小伙子不好意思地笑了，赶紧把车

挪走。

这位幽默的大爷叫黄扔成，今年 77岁，是南关社区老年志愿巡逻队

中的一员。“以前年轻的时候，在家里种种地啥的，那是为小家作贡献。现

在老了，还能在社区发挥余热，为大家作贡献，我心里更高兴。”他爽朗地

说。每天巡逻后，黄扔成就在居委会办公楼前的电动车停放区指挥车辆有

序摆放，而他只是众多老年巡逻队员的一个缩影，像他这样以自己独有的

工作方式和责任心温暖他人的老人在南关社区还有很多。

“红袖标”是他们特有的标志，他们都到了白发苍苍、儿孙绕膝的年

龄，其中最高年龄的老人已经 80岁，本应过着悠闲自在的日子，然而他们

放弃自己的休息时间，天天活跃在社区，坚持为辖区居民担当义务巡逻

员，守护社区大家庭的安全。

春节期间，老人们也不肯歇上一天。来到南关社区，老远就能看见一

位位身形矫健的老人戴着“红袖标”穿梭于楼道里，他们走走停停，认真地

巡视着辖区的治安，有的老人手里还拿着一个袋子，随手捡起地上的垃

圾，将南关社区的弯腰行动体现得淋漓尽致。

伴随着南关棚改回迁工作的进一步推进，这支老年巡逻队伍也在不

断发展壮大，“业务范围”也愈加广泛。除了日常的治安巡逻外，关心群众、

做好事也凝聚在队员们的日常点滴中。“我们能做的事儿太多了，隔三岔

五就有，都数不过来。”戎爱老人扳着手指，略带自豪地盘点着，“昨天 17

号楼的水管冻坏了，漏水，我就赶紧联系社区物业负责人抓紧时间修；西

边停车棚有一辆电动车钥匙没有拔下来，我们就轮班守着看是谁的车子，

并及时将钥匙归还车主。别看我们年龄大，我们还协助警方抓过盗车贼

呢！”

人人都说“家有一老胜似一宝”，南关社区这支平均年龄 73岁的老年

巡逻队可是南关社区的宝贝队伍，尽管这 20多名老年志愿者没有经过正

规培训，但是做起事情来认真负责的劲头丝毫不含糊，而且老年人以他们

特有的耐心、细心和责任心，为南关社区的安宁奉献着自己的光和热。

“南关社区作为我市第一家棚改回迁的社区，我们每一个人既是南关

社区建设成果的享受者，又是社区的建设者，这些老年志愿者们放弃了晚

年的清闲生活，积极投身公益，无私奉献，他们绽放出了最美的夕阳红，我

们每一个人都应该向他们学习和致敬，也希望这种良好的风尚能成为每

个南关人的良好家风，代代相传。”社区党支部书记王占国说。

梁杨子 杨俊英

本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟 通讯员 樊鹏磊） 2 月 10

日，记者从市云禅景区管委会获悉，除夕至初六假期 7天，云禅森林小镇

风穴寺景区共接待游客量 17万余人次。

春节假期，云禅景区管委会与市纪委、政府督查局等 20家单位相互

配合、分工协作，共同营造了安全、有序、欢乐、祥和的景区环境。

新春上班第一天

陈天富、刘鹏等调研城区绿化工作

陈天富到三大公园和龙山花海调研
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南关社区有群爱管“闲事”的老人

游子归乡，感叹汝州变化大

春回大地，万物复苏。春节后上班第一

天，我市城区绿化拉开序幕，朝阳路中段、

五洲国际对面、风穴路与向阳路交叉口等

多处绿化点，彩旗飘扬，人头攒动，场面热

烈。这一行动就是要告诉全市各级各部门

和全市人民要切实提高对山水宜居绿城建

设重要性的认识，把城市绿化纳入年度重

点工作和规范化管理轨道，在组织领导、政

策制定和财力安排等方面提供有力保障，

有力、有序、有效地推进城市绿化工作，为

建设山水宜居绿城作出积极贡献。

当前城市绿化建设理念已经成为城市

的第一竞争力，是促进经济社会更快更好

发展的前提和基础。城市绿化既是硬环境，

又是软环境，既可以净化空气、美化城市，

营造良好的人居环境，产生巨大的社会效

益，又能够改善招商引资环境，促进旅游业

发展，提升城市形象和美誉度，带来不可估

量的经济效益更能带来越来越显著的长久

效益。因此建设城市绿化的作用是全方位

的，且具有长远性和持久性。

近年来，市委、市政府高度重视城市绿

化建设，加快推进中央公园、汝海公园、汝

河湿地公园、汝河沙滩公园、问道公园等公

园游园建设。建设了杜鹃园、月季园、薰衣

草园三大主题花卉园。截至 2018年年底，

我市城市建成区绿化覆盖率达到 41.78％、

绿地率达到 35.48％、人均公园绿地面积达

到 15.92平方米。2017年 10月 27日，我市

成功创建为国家园林城市。这标志着我市

山水宜居绿城建设迈出了坚实的一步，山

水宜居绿城已现雏形，全市人民群众的获

得感、幸福感与日俱增。

尽管我市的生态园林城市建设取得了

一定成效，但是，我们与先进城市和与全市人

民群众日益增长的美好生活需要相比，尚有

一定差距，我们的生态园林城市建设尚有一

些明显的短板。为此，刚刚召开的市委七届五

次全会和市八届人大四次会议提出了加速推

进汝州山水宜居绿城建设的宏伟目标，着力

建设山水宜居绿城典范城市，以新发展理念

助推我市经济社会全面高质量发展。

生态财富是最大财富，绿色家园是最

美家园。作为汝州人，我们有幸处于这个崭

新的时代，更有责任建功于这个崭新的时

代，努力让汝州城市生态建设成体系、有韵

味，让汝州城市处处满眼碧绿、天蓝水柔。

全市上下要聚焦山水宜居绿城建设目标，
勠力同心、砥砺奋进，奋力谱写浓墨重彩的

汝州城市建设新篇章，

让汝州大地更显盎然

生机和蓬勃朝气。

让绿色铺满汝州大地
□梁杨子
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